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Депутаты обсудили законодательную инициативу по увековечиванию 

памяти ветеранов ВОВ  

                    Законодательное Собрание  Ростовской области 25.03.2019 

 

        Председатель комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по делам военнослужащих, ветеранов военной службы, гражданской обороне 

и чрезвычайным ситуациям Григорий Фоменко провел заседание «круглого 

стола» по вопросу увековечивания памяти ветеранов Великой Отечественной 

войны. Обсуждали возможность внесения изменений в федеральное 

законодательство в части предоставления мер поддержки родственникам 

ветеранов Великой Отечественной войны. 

        В настоящее время существует мера социальной поддержки, 

предоставляющая родственникам ветерана Великой Отечественной войны 

право на установку и ремонт памятника ушедшим из жизни ветерана. 

Средств на эти цели выделяются из федерального бюджета. При этом, в 

соответствии с действующим законодательством, права на установку и 

ремонт надгробных памятников лишились ветераны Великой Отечественной 

войны, ушедшие из жизни до 12 июня 1990 года.  

         По итогам заседания «круглого стола» решено рекомендовать комитету 

Законодательного Собрания Ростовской области по делам военнослужащих 

подготовить проект обращения донского парламента в Государственную 

Думу Федерального Собрания России о необходимости внесения изменений 

в федеральное законодательство о предоставлении мер поддержки ветеранам 

Великой Отечественной войны» (в части финансирования за счет средств 

федерального бюджета изготовления и установки надгробных памятников). 

 

В Волгоградском регионе ограничат продажу алкоголя  

                    Волгоградская  областная Дума 25.03.2019 

 

         13 апреля вступает в силу закон Волгоградской области, ужесточающий 

порядок розничной торговли алкогольной продукцией, включая пиво, в 

жилых микрорайонах.  

         С этого дня запрещается продажа спиртных напитков в торговых 

точках, находящихся в многоквартирных домах, если вход в них для 



покупателей расположен со стороны подъездов или в сквозных проездах 

внутри таких зданий. Лишаются права на реализацию алкоголя в розницу и 

отдельно стоящие стационарные объекты, находящиеся на придомовой 

территории. В целях снижения возможных негативных последствий для 

торговых организаций, имеющих лицензию на данный вид деятельности, 

определен так называемый переходный период. До окончания ее действия 

установленные законом ограничения к ним применяться не будут. Продление 

лицензии, как и выдача нового разрешительного документа, для таких 

торговых объектов не предусмотрены. 

        Кроме того, в Волгоградской области вводится полный запрет на 

розничную продажу алкогольной продукции 25 января – в День российского 

студенчества; 1 июня – в Международный день защиты детей; 27 июня – в 

День молодежи и 1 сентября – в День знаний (если 1 сентября приходится на 

воскресенье, то в следующий за ним день). 

        Ограничить торговлю спиртным на территории городов и сельских 

поселений региона могут также в день, когда в школах проходят торжества 

по случаю окончания учебного года. Это возможно при условии, что 

информация об этом мероприятии была размещена на официальном сайте 

муниципального образования или в средствах массовой информации не 

позднее трех дней до его проведения. 

         Закон «О регулировании отдельных отношений в сфере розничной 

продажи алкогольной продукции на территории Волгоградской области, за 

исключением розничной продажи алкогольной продукции при оказании 

услуг общественного питания» был принят областной Думой 26 февраля 

этого года. 

 

О поддержке местных сельхозтоваропроизводителей  

                    Архангельское областное  Собрание  депутатов 26.03.2019 

 

         Взаимодействие сельскохозяйственных товаропроизводителей 

Архангельской области с крупными торговыми сетями обсудили на «круглом 

столе» в региональном парламенте. 

         По разным оценкам, доля продукции местного производителя на полках 

магазинов достигает одной трети ассортимента. При этом на молочные 

продукты, произведенные в Архангельской области, приходится до 80 

процентов от всей продаваемой магазинами «молочки». Также хорошие 

позиции у предприятий, поставляющих хлебобулочные изделия, пресервы, 

колбасную продукцию. 



        Представители торговых сетей заверили, что готовы брать на 

реализацию гораздо больше товаров от региональных производителей. В 

пользу этого близость доставки, а также патриотизм покупателей, которые 

больше доверяют «своим» предприятиям. Однако эффективному 

сотрудничеству зачастую мешает неготовность производителей поставлять 

требуемый объем товара, отсутствие презентабельной упаковки и рекламы. 

       – Мы считаем, что приходящие на наш рынок крупные торговые сети 

должны уделять внимание нашим местным производителям, пусть это и не 

принесет очень большой прибыли. Вместе с тем необходимо понять, какие 

меры государственной поддержки нужны нашему малому и среднему 

предпринимательству в сфере сельского хозяйства. Поддержка должна быть 

адресная и должна по-настоящему работать, стимулируя развитие нашей 

экономики, – подчеркнул заместитель председателя комитета областного 

Собрания по сельскому хозяйству и рыболовству Игорь Арсентьев. 

         В ходе дискуссии прозвучали предложения, направленные на 

поддержку местных товаропроизводителей. В их числе – возродить практику 

организации в районных центрах рынков, на которых фермеры могли бы 

представлять свою продукцию. 

 

Площадь особо охраняемых природных территорий в регионе будет 

увеличена  

                    Законодательное  Собрание Свердловской области 26.03.2019 

 

        На заседании Законодательного Собрания рассмотрено исполнение 

закона об особо охраняемых природных территориях областного и местного 

значения. 

         В Свердловской области образовано 528 особо охраняемых природных 

территорий, из них 4 – федерального значения, 506 – областного значения, 18 

– местного значения. Площадь особо охраняемых природных территорий 

составляет 1 млн. 307 тысяч гектаров, это почти 7% от общей площади 

региона. До 2024 года площадь ООПТ будет расширена на 187 тыс. гектаров 

и составит почти 8% от всей площади региона. 

        В настоящее время проводятся мероприятия по организации новых 

особо охраняемых природных территорий и расширению границ 

существующих. В 2018 году проведены подготовительные работы по 

созданию государственного зоологического охотничьего заказника 

областного значения «Тошемский», подготовлена документация, 

обосновывающая расширение границ природных парков «Бажовские места» 

и «Река Чусовая». 



        Обсуждая представленную информацию, депутаты отметили, что 

областным правительством и министерством природных ресурсов и экологии 

региона приняты необходимые меры в сфере организации, 

функционирования особо охраняемых природных территорий областного и 

местного значения, осуществляется постоянный контроль за соблюдением 

природоохранного законодательства на данных территориях. 

 

Изменения в закон о поддержке заслуженных спортсменов и тренеров 

«предпенсионеров» приняты   

                    Законодательное  Собрание Ленинградской области 27.03.2019 

 

        На 42-м заседании Законодательного собрания депутаты поддержали во 

втором чтении и в целом законопроект о внесении изменений в закон           

«О физической культуре и спорте Ленинградской области». Он дает  

преференции заслуженным тренерам региона, имеющим выдающиеся 

достижения и особые заслуги в области физической культуры и спорта, 

которым назначают пенсию от региона.  

        В целях сохранения признанного Ленинградской областью объема 

социальных благ, достигнутого уровня социального обеспечения лиц, 

имеющих выдающиеся достижения и особые заслуги в области физической 

культуры и спорта, депутаты предложили установить, что право на 

дополнительное материальное обеспечение в виде ежемесячного денежного 

содержания имеют спортсмены и тренеры, проживающие на территории 

Ленинградской области, являющиеся получателями пенсии либо достигшие 

возраста 60 лет (мужчины) или 55 лет (женщины). 

 

Законопроекты в поддержку бизнеса   

                    Воронежская областная Дума 27.03.2019 

 

        Состоялось заседание Комитета по бюджетной политике, налогам и 

финансам.  

        Депутаты рассмотрели пакет законопроектов, направленных на 

привлечение инвесторов в воронежскую особую экономическую зону (ОЭЗ) 

«Центр» в Новоусманском районе. Документами предусматривается 

предоставление различных налоговых льгот для резидентов этой ОЭЗ.  

        Члены комитета обсудили проект закона «О внесении изменений в Закон 

Воронежской области «О государственной (областной) поддержке 

инвестиционной деятельности на территории Воронежской области». Он 

предусматривает дополнение критериев отнесения инвестиционных проектов 

к категории особо значимых.  



        Также в ходе заседания был рассмотрен законопроект, который призван 

стимулировать на территории региона развитие малого и среднего бизнеса в 

сфере дошкольного образования.  

         Кроме того, депутатам был представлен документ, предполагающий 

корректировку регионального закона «О ставках налога на прибыль 

организаций, налога на имущество организаций для инвесторов, 

реализующих особо значимые инвестиционные проекты на территории 

Воронежской области». Он разработан в целях приведения положений 

данного нормативного правового акта в соответствие Налоговому кодексу 

Российской Федерации.  

        Члены Комитета рекомендовали все представленные документы к 

принятию на ближайшем заседании Думы в двух чтениях.  

 

Программа реновации  нужна в масштабах страны  

                    Законодательная Дума Томской области 28.03.2019 

 

        Сенатор Владимир Кравченко предложил Правительству РФ запустить 

программу реновации крупнопанельных домов, построенных в шестидесятых 

годах прошлого века. С такой инициативой член Совфеда обратился в адрес 

Министра строительства Владимира Якушева, выступавшего на заседании 

верхней палаты. 

        Основаниями для разработки предложений стало обращение Союза 

строителей Томской области, поступившее в адрес члена Совфеда, и 

инициатива коллег из Республики Калмыкия, разработавших аналогичную 

инициативу по реновации крупнопанельных домов (КПД). 

         Срок эксплуатации большинства из таких объектов составляет не более 

50 лет. В ближайшие 10–15 лет дома могут прийти в недопустимое 

состояние. При этом стоимость проведения капитального ремонта КПД из-за 

конструктивных особенностей в несколько раз дороже, чем домов других 

типов. Дальнейшая эксплуатация домов приведет к значительному 

увеличению аварийного жилья. 

        – Решением проблемы может стать запуск программы реновации на 

территории Российской Федерации за счет средств федерального бюджета, – 

пояснил Кравченко. Также законодатель предложил федеральному центру 

возобновить действие программы «Жилье для российской семьи». 

        Напомним, что программа предусматривала компенсацию со стороны 

Минстроя России застройщикам затрат на строительство инженерных 

коммуникаций из расчета 4 тыс. рублей за каждый введенный квадратный 

метр жилья. Эта мера позволяла существенно удешевить цену жилья для 

конечного потребителя. 



         Кроме того, необходимо изменить логику финансирования программы, 

нацеленной на переселение граждан из аварийного и ветхого жилья, выделив 

основную часть финансирования на эти цели в 2019–2020 гг., а не в 2023–

2024 гг., как предполагается сейчас. 

         – Все озвученные предложения мы направим в адрес Правительства и в 

специальный проект Постановления Совета Федерации, – сообщил Владимир 

Кравченко. 

 

Депутаты обратились к Д.А. Медведеву  с просьбой ввести 

государственные стандарты питания  

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 29.03.2019 

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли решение обратиться к Председателю Правительства 

Российской Федерации Дмитрию Медведеву по вопросам социального 

питания в России.  

        – В обращении речь, по сути, идет о введении государственных 

нормативов или ГОСТов на питание, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Нас серьезно беспокоит 

качество питания в школах и детских садах. Особенно много проблем 

возникает с переводом данной услуги на аутсорсинг.  

       По мнению депутатов Государственного Собрания, требуется 

установление обязательных норм обеспечения пищевыми продуктами при 

организации системы социального питания с учетом положений 

федерального законодательства о контрактной системе в сфере закупок 

товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных 

нужд. Также необходимо обеспечить надлежащий контроль за качеством и 

безопасностью пищевых продуктов при их поступлении в организации, 

осуществляющие социальное питание.  

        Вопросы правильного питания поднимались на заседании Совета 

законодателей Российской Федерации, где был принят документ 

«Актуальные вопросы развития социального питания в Российской 

Федерации». Он предлагает установить в федеральном законодательстве 

понятие «социальное питание», а также подготовить нормативную базу, 

регламентирующую использование микронутриентов при производстве 

продуктов, йодирование всей пищевой поваренной соли, поддержку 

региональных производителей, усиление мер ответственности за 

несоблюдение надлежащего качества при производстве продуктов питания и 

за фальсификации в обозначенной сфере, – рассказал Константин Толкачев. 

       В своем обращении депутаты Государственного Собрания призывают 

главу правительства РФ ускорить рассмотрение данного документа.  

 
Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56  


